
據悉，大橋建成後，珠海、香港的交通距離將縮
短至40分鐘車程，大橋兩端和珠江口東、西兩

岸市民將融入一小時生活圈。李嘉表示，大橋形式
上是一座橋，但在戰略上是一個時代，因為大橋將
港、澳、珠海甚至珠江西岸串聯起來。隨㠥大橋的
建設，珠港合作在原有的基礎上，將迎來新的平台
和局面，邁上一個新台階。

加強「內交」走在企業前
林鄭月娥表示，以前香港和內地的合作，是企業

走在政府前面。本屆特區政府將加強與內地各地方
政府的合作，希望比企業走得快，所以這次特地來
到珠海了解當地發展情況。「為加強兩地的合作，
特區政府將深入了解調研香港業界的想法，再做具
體的推動工作。」她強調，港珠澳大橋建成後，兩
地交往必將更加便利、更加頻繁；並希望兩地加大
合作力度，積極研究推動兩地在經貿、投資、旅遊
以及社會民生等領域的合作再上新水平。

讚管理模式合跨境工程
港珠澳大橋於2009年動工，截至目前工期已過大

半，大橋連帶效應也開始顯現。林鄭月娥一行昨日
上午特意前往港珠澳大橋管理局，實地考察大橋主
體工程，在詳細詢問了大橋主體工程的建設進展、
環保工藝、質量如何把關、工程日常管理等情況
後，她稱讚大橋主體進展良好，其管理模式適合跨
境工程。

林鄭月娥表示，大橋的開通將帶動大橋香港的落
腳點——大嶼山旅遊業及商業發展。目前，特區政
府已確定將會研究在大嶼山開發新旅遊景點及配套
設施的可行性。據記者了解，大嶼山附近區域地塊
行情見漲。今年4月，五大發展商聯手以23.28億港元
投得的東涌一幅商業地，價格超過市場預期44%。
中原地產華南(大深圳區)董事總經理李耀智認為，這
是受港珠澳大橋效應影響，業界看好政府未來將把
機場附近土地發展成新商業區，帶動了該區域的地
價。

訪橫琴倡吸高端服務業
林鄭月娥一行昨日還考察了橫琴新區，參觀當地

的綜合旅遊休閒及會展設施。她表示，橫琴擁有國
家賦予的優惠政策，應該進行先行先試，創造條件
吸引香港高端服務業的進入。

對此，李嘉回應稱，橫琴新區主要發展高端服務
業，希望能與香港對接，建議兩地政府加大合作和
開發力度，成立一個專門工作小組，協調橫琴方面
的合作。截至目前已有30餘家港企在橫琴註冊，包
括麗新集團、世貿集團、英皇集團等。

李嘉表示，珠海是珠三角生態環境最好、土地開
發強度最小、低端產業集聚最少的城市，具有明顯
的後發優勢。特別是隨㠥港珠澳大橋即將在2016年
建成通車，珠海將成為香港連接珠江口西岸乃至粵
西、大西南地區的重要橋頭堡，珠港合作將有新的
平台和創造更好的局面。據悉，截至今年4月底，香
港在珠海市累計實際投資64.68億美元，佔珠海市累
計實際利用外資總額的36.64%。
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林鄭：構建合作新機制 李嘉：珠海擁後發優勢

迎大橋時代港府更關注珠西
香港文匯報訊（記者 李芳、張廣珍 珠海

報道）政務司司長林鄭月娥昨日訪問珠

海，與珠海市委書記李嘉會晤，實地考察

港珠澳大橋主橋工程進度及橫琴項目，並

與在珠海工作的港人會面。她表示，隨㠥

港珠澳大橋（下稱大橋）動工建設，特區

政府將更加關注珠江西岸的發展，進一步

加大珠港兩地合作力度，構建合作新機

制，做好充分準備，共同迎接「港珠澳大

橋時代」的到來。政制及內地事務局局長

譚志源陪同考察。

大橋與橫琴帶動珠港合作

內會大比數否決特權法查港台

香港文匯報訊（記者 李芳、張廣珍 珠海報道）港珠澳
大橋、橫琴新區是珠海未來發展兩大引擎。隨㠥這兩大
項目建設深入推進，吸引了香港政府及業界越來越多的
關注。珠港兩地政府官員多次表示，隨㠥港珠澳大橋的
建設，將加強珠港兩地的合作，尤其是加強在橫琴方面
的合作。

珠澳大橋正按計劃如期推進，工程進度良好，預計整
個大橋工程項目在2016年完成。據香港文匯報在施工現
場看到，在離大嶼山不遠處的深海中，可以看見一個扇
貝形的人工島，周圍有許多的施工船舶，再往西會有一
個類似的人工島挺立在海中，兩個人工島之間的距離可
以陸續看見一根根鋼樁插入海底，一條飛越粵港澳三地
的大橋呼之欲出。

港珠澳大橋管理局相關負責人表示，目前主體工程的

島隧工程、橋樑工程等已全面開工，基本按計劃推進，
並取得階段性勝利，包括大橋深海區首個橋墩日前成功
安裝，大橋海底沉管隧道已順利安裝2節沉管，正為安裝
第三節沉管作最後的準備。

繁華新城將傲立澳門對面
而作為全國首個粵港澳緊密合作示範區—橫琴新區，

發展3餘年來，已發生可謂翻天覆地的變化。從一個邊陲
小鎮，上升為國家戰略的開發區，已將以往蕉林綠野的
舊貌徹底改變，一座新城將傲立在繁華都市澳門的對
面，與之呼應。在環島東道，重大項目依次落地在道路
兩旁大樓，金融服務基地、澳大橫琴新校區、橫琴新家
園等等，一座座高樓拔地而起。據悉，橫琴目前已有56
個在建的重點項目落地，總投資2,263億港元。

長毛揚言拉布阻堆填區撥款
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）今年度立法會休會在

即，財務委員會下周五將全速審議打鼓嶺及屯門堆填區
逾70億元擴建計劃及公務員薪酬調整等撥款申請。但社
民連及「人民力量」昨日再打開口牌，率先預告定會策
動拉布戰，勢要推倒堆填區撥款申請，預料公務員薪酬
撥款亦會順延，屆時全港16萬公務員勢受影響。社民連
主席梁國雄「長毛」揚言，假如特區政府未能交出減廢
路線圖、循環再造等具體方案，他定必「拉布」到底，
避免打鼓嶺及屯門淪為將軍澳堆填區的翻版，又說公務
員薪酬有追溯期，相信不會構成影響。

打鼓嶺及屯門堆填區擴建爭議持續，環境局向財委會
提交的逾70億元擴建撥款申請亦可能因拉布而觸礁。

「長毛」昨日表明，雖然立法會今個月17日休會在即，但
假如政府不肯清楚交代如何進行源頭減廢，循環再造等
具體方案，而是如期將所謂環保藍圖提交立法會，他定
必拉布到底，「我答應了不拉布阻撓公務員薪酬調整，
而非放過堆填區撥款，我只是讓政府有時間在暑假做好
規劃及游說議員等工作」。

葉太籲勿影響公僕調薪
新民黨葉劉淑儀再三呼籲「長毛」不要拉布阻撓公務

員薪酬調整，「雖然公務員薪酬調整有追溯期，但幾個
月補水能夠有效應對通脹，好多基層公務員仍然希望撥
款越早通過越好」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、涂若奔）社會各

界期望和平理性探討香港的政制發展，前終審法院

首席法官李國能表示，香港回歸以來一直能維持法

治及司法獨立，又認為在政制發展問題上，需要市

民共同商討，如何達致最終普選。新任工業總會主

席劉展灝強調，香港發展民主不能完全套用外國模

式，「佔領中環」只會損害香港利益。

不應該破壞營商環境

新任工業總會主席劉展灝昨日被問及對「佔領中

環」的看法時表示，作為香港人當然希望香港繼續

自由、繼續民主，但如果用非法的行為和手段，破

壞香港的形象和營商環境，令外界對香港的觀感有

所改變，便不應該這樣做。

爭民主不能照抄外國

劉展灝表示，香港有「政治化」的現象，多方面

的競爭力都在下降，擔憂「如果有太多民粹式的鬥

爭，將會令人感覺香港是個經常有動亂的地方」，

示威絕對無問題，但如果每日都有人上街示威，每

日都有人去「佔領中環」，那就肯定有問題。他指

出，香港並非獨立的國家，是中國的一部分，在爭

取民主的過程中，不能完全套用外國爭取民主的模

式，過程應該有所分別。

非一人一票才是普選

劉展灝又稱，民主應該爭取，但都應該經過一段

時間，應該循序漸進地去做。無論是政府，還是爭

取民主的團體，都應該「平心靜氣坐下來談，互相

把道理擺出來」，不需要採取激烈手段。對於普選

的立場，他稱「普選長遠一定要做」，但全面廢除

功能組別言之過早，且普選有多種方式，並非一人

一票才是普選，在不同國家、不同地區有不同制度

的普選，香港適合哪一種，需要詳細探討。

此外，李國能昨日出席公開活動時回應傳媒提問

表示，本港至今能維持司法分立，但政制在《基本

法》下，是演變中的制度，如何演變下去要商討。

他又指，香港政制發展的最終目標是普選，而普選

的定義要大家共同摸索。
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香港文匯報訊（記者

鄭治祖）特區政府昨日

發出新聞稿，宣布香港

與澤西島就收入稅項避

免雙重課稅和防止逃稅

協定已經生效。該協定

在雙方完成有關的批准

程序後，已於今年7月3

日生效。協定對2014年

4月1日或之後開始的任

何課稅年度的香港稅項

具有效力。香港和澤西

島於去年2月簽訂該協

定。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）就署理助理廣
播處長施永遠數月前聲稱，廣播處長鄧忍光涉嫌
干預編輯自主，遭受前所未有的「政治打壓」，要
求立法會運用《權力及特權條例》調查事件，立
法會內務委員會昨日再討論應否運用《權力及特
權條例》展開調查，多名建制派議員認為，廣播
處長作為總編輯，絕對有權對節目安排發表意
見，現階段更無任何證據證明港台管理涉及所謂

「白色恐怖」，認為事件純粹屬升遷不遂所致，而
公務員升遷牽涉嚴謹制度及規定，不可能取決於
個人決定，動議最終在23票支持、37票反對、1票
棄權下被否決。

葉國謙：鄧忍光已清楚回應

內務委員會昨日再討論由資訊科技及廣播事務
委員會動議，援引《權力及特權條例》調查鄧忍
光在處理施永遠升遷事宜中，涉及干預香港電台
編輯自主。建制派表明反對，當中民建聯立法會

黨團召集人葉國謙質疑，反對派對港台事件有預
設的既定立場，但民建聯考慮到鄧忍光早前已經
在事務委員會作清楚回應，事件再無出現新論
據，又稱如果施永遠對個人升遷感到不滿或「被

屈」，可循公務員規例處理，為此，民建聯反對
運用《權力及特權條例》。

盧偉國：公務員升遷有制度

經民聯副主席盧偉國說，香港擁有健全的公務
員制度，公務員隊伍升遷更有嚴謹制度，絕非取
決於個人決定，假如施永遠對升遷有意見，大可
依從公務員事務規例申訴或上訴，而公務員守則
亦清楚列明申訴人不會受懲罰，「如果立法會運
用《權力及特權條例》調查單一的升遷事件，這
是相當奇怪」。

葉太：非個人可「隻手遮天」

新民黨主席葉劉淑儀坦言，高級公務員升遷有
嚴格規定，涉及升遷委員會，又有繼任人計劃，
絕非個人可以「隻手遮天」，不贊成立法會運用

《權力及特權條例》干涉公務員內部升遷。

馬逢國：「被屈」應向工會申訴

體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國指，港
台總編輯絕對有權探討節目安排，事件涉及的

「干預」包括擺放兩張空椅及以希特拉作節目場

景，亦無任何事實基礎觸犯干預，「我自己10年
前亦有痛苦經歷，當年港台節目邀請我出席節
目，但我無空出席，最終被演繹成無勇氣回應。
如果當事人認為被屈，應通過工會申訴」。

吳亮星：不見有「白色恐怖」

金融界議員吳亮星亦指：「今次完全是典型政
治差異的討論。事實上，有部分人指港台時常批
評政府，擁有相當大的自主權，我亦看不到港台
有白色恐怖的事件發生。」

獨立議員謝偉俊直指，有議員所指施永遠擔心
被告誹謗是完全不成立，特區政府亦從無控告員
工，認為此乃藉口而已，最重要事件是否涉及重
大公眾利益。

不過，反對派聲稱事件茲事體大，涉及新聞
及言論自由等重要核心價值。公民黨議員毛孟

靜揚言，港台是以公帑營運的公共廣播，儼如
人民喉舌，總編輯不可能將港台變成「私人花
生檔」。

民主黨主席劉慧卿則聲稱，港台工會已經清楚
表明，今日港台受到前所未有的干預，並出現

「白色恐怖」，支持議會履行責任查明真相。
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■林鄭月娥聽取港珠澳

大橋施工情況報告。

■葉國謙指，若施永遠感到「被

屈」，可循規例處理。 彭子文 攝

■葉劉淑儀反對運用特權法，干涉

公務員內部升遷。 彭子文 攝

■馬逢國指，港台總編輯絕對有權

探討節目安排。 彭子文 攝

■吳亮星表示，看不到港台有白色

恐怖的事件發生。 彭子文 攝

■李國能 資料圖片 ■劉展灝 張偉民 攝

▲政務司司長林鄭月娥昨日訪

問珠海，並禮節性拜訪珠海市

委書記李嘉。 本報珠海傳真


